

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

Año VII

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 17 de Mayo de 1893

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 470

LA EFICACIA DE UNA MISA

I

—¡Qué horribles aprestos, hermana mía!—decía á otra, en voz baja, una joven doncella fuertemente atada á un grueso árbol, que á su vez lo estaba á un tronco que brotaba vigoroso sobre los restos de una vieja encina, en el centro de un inmenso bosque de la América del Norte.

—Como el tuyo, también mi corazón, está aterrado y sufre horrorosa angustia,—respondió la otra cautiva.

Eran éstas dos indias jóvenes, hijas del gran cacique de la tribu de Siux, que habían sido hechas prisioneras por la de los Faucones.

—¡Pobres padres, que tanto nos aman!—replicó la primera.—¡Qué dolor tan cruel será el suyo! Ellos saben muy bien la suerte que está reservada á los prisioneros de nuestros feroces enemigos. ¡Qué sería si hubiesen presenciado los gritos de júbilo y las horribles amenazas con que nos recibieron ayer tarde!... ¡Ah, hermana mía! Elevemos nuestros corazones á ese Jesús tan bueno que los Sacerdotes nos han hecho conocer, para que nos conceda la gracia de sufrir valerosamente la muerte que nos espera mañana.

—Hermana—dijo un instante después la otra de las jóvenes;—tú tienes más alientos que yo si estás en disposición de poder rogar al *Gran Espíritu*. Yo me muero de espanto. ¡Es tan horroroso ver con los propios ojos los preparativos del atroz banquete al que haremos los honores!

—Animo, amiga mía—respondió su hermana;—acuérdate de aquéllos mártires que daban su vida en testimonio de su fé. ¡Nuestra muerte sería tan útil á nuestra tribu si la ofreciéramos por obtener su conversión, y aún de los que mañana!...

Y se cayó temblando de espanto.

Las lágrimas de las infortunadas cautivas corrían por sus rostros, estremeciéndose al mas ligero ruido, y sus párpados se volvían ansiosos por el lado de Oriente, en la atroz expectativa del primer rayo de luz que anunciara la llegada del día que había de alumbrar su suplicio.

II

Después de haber velado hasta muy tarde, ocupadas en los preparativos del abominable festín en que habían de ser devoradas las dos cautivas, las mujeres encargadas de esta faena se habían retirado, dejando cerca de las víctimas los vasos destinados á recibir su sangre, las provisiones de hierbas odoríferas cortadas y el fogon preparado para ser encendido. La custodia de las prisioneras había sido confiada á dos guerreros, los cuales, convencidos de que sus cautivas no podían escaparse, se acostaron al pié de los troncos á que estaban aquéllas sujetas, y se durmieron.

Aquella misma noche el gran cacique de la tribu de los Siux, cuyas hijas eran las dos cautivas, se presentaba en el campamento de una tribu aliada de la suya. Esta tribu era á la sazón evangelizada por un

santo Misionero, llamado el P. Smet (1). A petición del jefe de los Siux y de sus compañeros fueron introducidos en la choza que ocupaba aquel infatigable apóstol de las Indias.

—¿Qué hay, hijos míos? ¿Por qué venís á buscarme?—les dijo el P. Smet.

—Padre, mis dos hijas, que tú has bautizado, han sido robadas por nuestros crueles enemigos los Faucones. Tratábamos de sorprender esta tribu; pero hemos fracasado, y mientras nos ocupábamos en preparar nuestro ataque, una parte de ella ha venido á asaltarnos en nuestro propio campo. Nuestros enemigos han sido rechazados, pero se han llevado á mis dos hijas, que imprudentemente habían salido con objeto de ser las primeras en saludarme á mi regreso. Tú sabes la suerte horrorosa que les está reservada: el *Gran Espíritu* que tú adoras es omnipotente. ¡Si quisieras hablarle, me devolvería mis hijas!

—Sí; es omnipotente; pero ni tú ni tus guerreros habéis querido reconocerlo por vuestro Dios, aunque tu mujer y tus hijas se han hecho bautizar. El Dios que yo adoro y que es el único verdadero Dios, condena el odio, el asesinato, el robo; y por el deseo del pillaje has atacado tú á los Faucones. Tú querías matar á sus guerreros, y son ellos los que te han llevado tus hijas: bien merecido tienes el castigo. Tú solo tienes la culpa de la desgracia que ha sobrevenido á las infortunadas víctimas de tus malas pasiones.

—Padre, reconozco mi falta; pido perdón de ella al *Gran Espíritu* vuestro. Pídele que me devuelva mis hijas, y te prometo que recibiremos el Bautismo yo y todos los guerreros Siux.

—Jefe, creo en la sinceridad de tus palabras. Que el *Gran Espíritu* que ve lo que pasa en tu corazón, tenga piedad de tí. Al momento voy á celebrar la Santa Misa, é invocaré á Dios pidiéndole la salvación de tus hijas, á condicion de que, por tu parte, le prometerás gobernar bien tu gente y disponerla á recibir el Santo Bautismo; más prométele también no atacar á ninguna de las tribus indias que viven en tu vecindad.

—Padre, la de los Faucones nos ha hecho todo el mal que ha podido.

—Defiéndete si te atacan; pero no ataques jamás. El *Gran Espíritu* ama la paz; y si guardais pensamientos de odio contra vuestros hermanos, será sor-do á mi plegaria.

—Lo juramos—exclamaron los guerreros Siux.—¡Que el *Gran Espíritu* devuelva las hijas del jefe, y nuestra tribu reconocerá el poder de tu Dios!

III

Mientras el piadoso misionero ofrecía el sacrificio de la Misa, suplicando á Dios que restituyera á su

(1) Pedro Juan de Smet, Sacerdote de la Compañía de Jesús, nació en Termonda (Bélgica) el 31 de Enero de 1801. Partió en 1823 para la América, consagrándose sin descanso á la evangelización de los indios. Murió el 23 de Mayo de 1873 en San Luis (Missuri).

tribu las dos cautivas, aquellas infortunadas eran presa de un terror tan cruel como los suplicios que esperaban sufrir.

De repente y sin haber sentido el menor ruido, se vieron sorprendidas por la aparición de un niño, vestido como los de su tribu. Era su mirada tan dulce y su fisonomía tan simpática, que se sintieron las infelices cautivas invenciblemente subyugadas por él.

—Vengo á buscaros,—les dijo en voz tan baja que sólo ellas la pudieron oír; y al mismo tiempo desataba con presteza extraordinaria las cuerdas con que estaban aprisionadas.—¡Seguidme!

Los guardias dormían profundamente. Las jóvenes doncellas atravesaron el campamento de sus enemigos sin ser vistas por nadie. El encantador niño, que les servía de guía, parecía resbalar por el suelo mas bien que caminar, y las fugitivas se sentían arrastradas con tal rapidez, que bien pronto llegaron á los confines de los bosques ocupados por la tribu de los Faucones.

Al otro lado se extendía una vasta pradera que separaba el territorio de sus enemigos del de los Siux. Las dos fugitivas la franquearon con la misma velocidad, siguiendo á su amable guía, que no las abandonó hasta haber entrado ya en el territorio de su tribu. Cuando llegaron á él les señaló con la mano la dirección que habían de tomar, y desapareció sin que ellas pudieran darse cuenta de lo que de él había sido.

—¿No será este uno de los ángeles que el *Gran Espíritu* haya enviado en auxilio nuestro?—se decían mutuamente las dos fugitivas, dando gracias á Dios con toda la efusión de sus corazones.

El cielo blanqueaba por el Oriente, y las primeras vislumbres del día permitían á las dos jóvenes seguir los estrechos desfiladeros de la selva.

A esa hora había terminado el Padre Smet el Santo sacrificio de la Misa.

—Está bien,—dijo al jefe Siux;—levántate y vuelve á tu tribu; pero teme mucho engañar á Dios, porque los peligros que han corrido tus hijas no han desaparecido por completo, y no serán salvadas sino según la sinceridad de tus promesas.

Mientras el jefe regresaba á su campamento, sus hijas continuaban la fuga, siguiendo siempre la dirección que se les había indicado. Era ya muy avanzada la tarde cuando reconocieron con gozo inexplicable que estaban cerca de los lugares ocupados por su tribu. Se dispuso su terror, y pudieron al fin conversar sin temor del terrible peligro de que habían sido libradas por manifiesta protección de Dios. Sus corazones se derramaron en la mas efusiva acción de gracias, y se dieron palabra de ser las misioneras de Jesús, que les había enviado uno de sus ángeles en su auxilio.

Poco después llegaron á una eminencia, desde la que se veía distintamente como las humaredas de su campo se elevaban hacia el cielo. Hincáronse de rodillas para dar nuevamente gracias á Dios, y luego se

abrazaron mutuamente, derramando lágrimas de gozo; cuando una de ellas, mirando para atrás, se estremeció, poseída de espantoso terror, y echándose en tierra, dijo en voz baja á su hermana:

—Pronto, bajémonos; dos guerreros Faucones trepan la colina, siguiendo nuestro mismo camino.

Desde que advirtieron la fuga de sus prisioneras, los Faucones las buscaron por todos los alrededores de su campo; y no pudiendo hallarlas, los más ágiles se dieron á su persecucion por el lado de los bosques habitados por la tribu de los Siux, persuadiéndose de que no tardarían en alcanzarlas. Mas aun que se diseminaron en una gran estension para que no se les escaparan las huellas de las fugitivas, no pudieron descubrir ninguna, y volvieron uno tras otro, diciendo unicamente el *Gran Espiritu* pudo haberlas ocultado de esa manera.

Solo dos guerreros, aquéllos á quienes se había confiado la custodia de las prisioneras, furiosos del fracaso de su vigilancia, se obstinaron en buscarlas. Despues de haber atravesado la padrera que separaba sus bosques de los pertenecientes á los Siux, habían observado huellas que podían muy bien ser de las fugitivas: y aunque no sabían explicarse como podían haber llegado hasta allí antes que ellos, se lanzaron, sin embargo, á todo riesgo por aquéllos vestigios, y no estaban lejos de apoderarse de ellas, cuando los distinguieron.

Había allí cerca un enorme jaral, espesísimo y casi impenetrable. Allí se colocaron, pues, las fugitivas, tapándose y colocando los ramages lo mejor posible para disimular su paso.

Apenas se habían acurrucado, cuando un crugido de ramas en lugar muy próximo á ellas redobló su espanto, y al momento oyeron la voz de sus enemigos.

—Estos sitios—decían—están llenos de huellas frescas de mugeres y niños; pero es imposible reconocerlos. Estamos muy cerca del campamento de los Siux, y sería una imprudencia detenernos aquí; nuestras fugitivas no pueden habérsenos adelantado tanto; las encontraremos á la vuelta.

Descansaron un instante en la altura, y luego retrocedieron.

Las jóvenes no salieron del refugio que las había ocultado á las miradas de sus enemigos, sino cuando juzgado que éstos se habían alejado bastante, y volvieron á emprender su camino encomendándose á *Aguél* que tan eficazmente las había protegido hasta entónces.

El jefe de los Siux acababa de llegar á su tribu y refería su visita al piadoso Misionero, cuando gritos ruidosísimos de alegría interrumpieron su narracion. Motivábalos la llegada de las jóvenes, que habían sido salvadas, coincidiendo su libertad con la ofrenda del Santo Sacrificio, celebrado á esta intencion.

La manera como las dos jóvenes habían sido libradas de una muerte horrorosa, conmovió vivamente á los Siux, y los convenció del poder del Dios de los cristianos.

—¡Pongámonos de rodillas para adorarlo y darle gracias!—dijo el jefe de los Siux.

Todos le imitaron, y algunos dias despues los guerreros Siux eran bautizados por el piadoso Misionero. La ofrenda de la Santa Misa en favor de las dos cautivas había conseguido que los efectos de la misericordia divina para con ellas produjese la conversion de su tribu.

L. DE CISSEY.

Ecós y comentarios

«La Correspondencia» ha dicho oficiosamente que no es cierto que Su Santidad se haya opuesto á la disminucion de los haberes en el clero, pues la nota que presentó sobre este asunto el Sr. Merry del Val no ha tenido respuesta por encontrarse enfermo el cardenal Rampolla.

«La Correspondencia» añade despues que «Su Santidad, que ha recibido en el Vaticano al emperador de Alemania, no hallará, sin duda, motivo alguno de enojo en el envío á Roma de una embajada extraordinaria de España con motivo de las bodas de plata de los reyes de Italia.»

Dejando sin calificar con la energía que merece el irreverente reproche que oficiosamente hace «La Correspondencia» á Su Santidad, debemos recordar que en el Vaticano se recibe sin dificultad siempre y en todos los casos á los Príncipes no católicos que solicitan ver á Su Santidad ó tratar con Su Santidad lo que estiman necesario; pero desde el *hecho de fuerza* que puso á Roma en poder de la casa de Saboya, se ha seguido sin excepcion la regla de no recibir jamás á los Príncipes católicos, ó representantes de Estados católicos, que visitan el Quirinal. Esta es la razon de que los dichos Estados católicos mantengan en Roma dos representaciones ó embajadas diferentes.

Lo que Su Santidad determine en punto á las pretensiones del Gobierno español, no lo sabemos, ni hemos de prejuzgarlo en ninguna ocasion; pero entienda todo el mundo, que no es el mejor camino para conseguir una gracia lastimar á aquel de quien se solicita.

Hemos pasado tranquilamente el 1.º de Mayo. De todas partes llegan noticias tranquilizadoras, lo cual demuestra no como creen algunos que el anarquismo y el socialismo están muertos ó quebrantados, sino que á los jefes de dichas escuelas no les ha convenido gastar la pólvora en salvas.

Como venían haciendo los años anteriores.

Y la reservarán para cuando lo crean oportuno.

Los horrores del anarquismo podrán retardarse, pero al fin y al cabo, á no remediarlo Dios, llegarán indefectiblemente como castigo de la apostasía oficial.

Tienen ojos y no ven... miserables...

Una de las fiestas celebradas con motivo de las bodas de plata de Humberto de Saboya se celebró en los espléndidos jardines de la Porta Pía, nombre que evoca para todos los católicos recuerdos tan penosos.

Asegúrase por algunos periódicos romanos que los emperadores de Alemania, impulsados por sentimientos de una delicadeza exquisita, han elegido dicho día para verificar su escursión por los alrededores de Roma, precisamente por no encontrarse en una fiesta que, dado el lugar en que se celebraba, había de producir en el ánimo del venerable Leon XIII una impresion bastante dolorosa.

La prudente y delicada conducta que sigue el emperador Guillermo en sus relaciones con el Vaticano, pudiera servir de modelo á muchos Príncipes y Gobiernos que se llaman católicos.

Dime con quien andas y te diré quién eres.

Esto decimos nosotros en vista de la noticia que leemos en algunos periódicos, que nos aseguran que

los republicanos cuentan con la ayuda de las logias masónicas de Madrid para salir triunfantes en las elecciones municipales.

Ya sabemos que los actuales concejales republicanos han propuesto al Ayuntamiento que no costeara como es costumbre tradicional, las funciones de Semana Santa, y también han pedido que no asistiese la Corporacion municipal á ninguna fiesta religiosa; y no menos cierto es que, si se formase una mayoría de concejales republicanos, nos veríamos amenazados de la implantacion del laicismo con todos sus horrores, y de otras vergüenzas inconcebiblemente escandalosas.

¿Sucedería esto, á que estamos amenazados gravemente, si los católicos, prescindiendo de diferencias y parcialidades, se uniesen de verdad para trabajar con fé por el triunfo del catolicismo y de la honradez en las próximas elecciones?

Creemos que no; pero de todos modos habrían cumplido con su deber, que, conforme enseña el Papa, es el de intervenir en la administracion, de los pueblos, y mucho más cuando éstos están abocados á caer en manos de librepensadores fanáticos en cuadrilla.

Hace poco, hallándose un albañil de Reggio trabajando en el último piso de una casa, y habiéndose desencadenado una tormenta que le obligó á suspender su trabajo, empezó á blasfemar contra el cielo. Sus compañeros, atemorizados por los truenos y los rayos que caían, le reprendieron; mas él continuó blasfemando, diciendo que no temía la ira de Dios. Apenas había acabado de pronunciar tan horrible blasfemia, cuando, herido por un rayo, cayó á la calle su cuerpo ya inerte desde la altura en que se encontraba.

Castigo providencial; pero el que no tiene fé no llega á comprenderlo.

Efectos de la confesion pascual.—Un párroco de Milán recibió hace poco una carta en que se decía que dentro de uno de los cepillos de su iglesia encontraría un sobre conteniendo cierta cantidad de dinero, con indicacion del destino que habría de darle, y cuya cantidad procedía de un penitente que quería así restituir lo que indebidamente se había apropiado. En efecto; dentro del sobre se encontró una suma en billetes de Banco y un papel en que se encargaba al párroco que la emplease en obras de beneficencia.

Veán los que se burlan de la confesion para qué sirve.

MENORCA

A bordo del vapor «Menorquín», tuvimos el consuelo de estrechar el próximo pasado domingo la mano por última vez al Muy Ilustre Sr. D. Francisco Romero, quien salió para el punto de su residencia Hinojosa del Duque, una vez terminados sus apostólicos trabajos en esta pequeña viña del Señor.

No por ser en extremo modestas las columnas de este periódico nos privaremos del consuelo de enviar desde ellas al insigne é infatigable Misionero el testimonio de nuestra más acendrada gratitud por el bien, inmenso que con sus edificantes tareas ha venido haciendo á nuestra ciudad. Todos cuantos medios están al alcance del Misionero han sido adoptados por el Sr. Romero. Ha enseñado con frase convincente y salida del corazón durante la Santa Cuaresma, cautivando á los oyentes por el fervor y sencillez de su palabra; ha enervorizado el auditorio que

habíase ya hecho suyo, durante el fervoroso Quinario que para edificación de todos, predicó en la parroquia de Sta. María en honor del Sagrado Corazón de Jesús: y ha terminado sus apostólicos trabajos prolongados hasta el día mismo de su salida con la serie de utilísimas pláticas con que dejó indeleble recuerdo en los corazones de estas «Hijas de María» á quienes prácticamente demostró la manera como han de cumplir la altísima misión, que están llamadas á ejercer en la sociedad.

Llegue felizmente á su destino el celoso y edificante Sacerdote que con su ejemplo y con su palabra tanto edificó á la ciudad de Mahon, y quédese la seguridad de que ha de quedar perenne el gratísimo recuerdo que unido á su nombre han de guardar todos los buenos mahoneses, mientras agradecidos quedamos pidiendo al Señor colme de gracias y bendiciones á quien tanto se desvive para dar á Dios el honor y la gloria que en estos malhadados tiempos tantos infelices se esfuerzan en quitarle á El que es único Señor y Dueño de ella.

Las Cuarenta Horas que se han celebrado en el Santuario de Ntra. Sra. del Monte Toro han sido muy concurridas y los cultos todos han revestido el fervor y solemnidad que tan gran Misterio requiere. El domingo con motivo de finalizarse la festividad, después de la Misa mayor que celebró el Rdo. señor Económico de Alayor, hizo un elocuente sermón el Lic. Sr. Anglada Bonet de Ciudadela, organizándose la procesion de reserva, á la que asistieron muchos concurrentes con cirios encendidos, ocho señores sacerdotes y el M.ltre. D. Jaime Serra que haciendo de preste dió la santa bendición con la Sagrada Hostia á todos los fieles de Menorca.

A. M. D. G

El viernes termina en S. Francisco de Asis el Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, con la procesion y bendición del Señor Sacramentado. Sábado, empieza en Sta. María el solemne Triduo de las Cuarenta Horas que con tanta solemnidad se dedica todos los años á la Venida del Espíritu Santo.

El domingo próximo pasado, el Ilmo. y Rdmo. señor Obispo de esta Diócesis administró el Sacramento de la Confirmación á los niños de la parroquia de San Martín en Mercadal, y por la tarde pasó á conferirlo á los de la parroquia de S. Antonio Abad en Fornells.

En la tarde de ayer á uno de los dueños de la «Gavilla de Oro», nuevo establecimiento de elaborar pan, mientras estaba trabajando la máquina, uno de los cilindros le cogió la mano izquierda dejándosela en bastante mal estado. En el acto acudieron los médicos Sres. Fedelich, Pons Alzina y Farinó y le practicaron la primera cura.

Por ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII Q. D. G. á más de las formalidades de costumbre, ha habido recepción en las Casas Consistoriales de esta ciudad.

Las personas que han contribuido con sus limosnas al sostenimiento del Santuario de Ntra. Sra. del Monte Toro, podrán enterarse de los números que han

obtenido los premios designados, y son los siguientes: 2478—361—1120—3383—636—1256—1851.

Por tener que limpiar sus fondos el vapor «Nuevo-Mahonés» le sustituirá desde hoy el «Menorca» en sus viajes semanales de este puerto al de Palma con la correspondencia.

BIBLIOGRAFÍA

LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD

Este es el título del opúsculo, correspondiente á Mayo, que acaba de publicar el *Apostolado de la Prensa*.

Que la materia es oportuna y de actualidad palpante, lo dice su título y el tiempo en que se publica, Mayo, ese hermosísimo mes que los cristianos del orbe entero dedican á tributar homenajes de sentido afecto y amor filial á la Madre adorable del Redentor del mundo, y también nuestra benditísima y querida Reina de cielos y tierra; mes que es asimismo el escogido por los que proclaman el exterminio de la sociedad y la destrucción de lo existente, bajo el supuesto *innegable* de que todos somos libres, todos somos iguales y todos somos hermanos.

Pero si esto es verdad, preciso es no confundir la libertad con el libertinaje, y se requiere entender bien los conceptos de igualdad y fraternidad, que no tienen explicación satisfactoria, ni aplicación apropiada, desligados de la fuente de donde emanan, que no es otra que las verdades y enseñanzas de nuestra santa Madre la Iglesia.

Todos somos libres para practicar el bien, todos somos iguales ante Dios, todos somos hijos suyos, y, por lo tanto, hermanos; pero si desnaturalizamos estos hermosísimos conceptos, que tanta tranquilidad y consuelo pueden aportar á nuestros afligidos corazones, la libertad se trueca en esclavitud infamante, la igualdad en irritante injusticia, y en vez de sentimientos fraternales abrigaremos odios y rencores contra nuestro semejantes.

Lean este pequeño y precioso libro los obreros y trabajadores, á quienes se reparte gratuitamente; léanlo todos, porque á las enseñanzas que contiene y de él podrían sacar, unirán la satisfacción de una lectura amena y agradabilísima por la galanura del estilo y la sencillez del relato.

Satisfecha puede sentirse esta Asociación de propaganda gratuita de lecturas populares que se llama *Apostolado de la Prensa*, porque á la oportunidad de las materias en que se ocupa une la forma en que lo hace, pues sus opúsculos pueden citarse como modelo del rico idioma castellano; así que no nos cansaremos de llamar la atención de todas las personas de buena voluntad acerca de la importancia que está adquiriendo esta piadosa Sociedad, tan bien dirigida por el celosísimo y sabio P. Garzon, secundado por la Junta directiva.

Nuestros plácemes á todos.

Mesa revuelta

LECCION PROVIDENCIAL

La escuela de los hermanos del municipio de L... era una de las nombradas para ser láicas á principios del año escolar. Construída á expensas de los católicos con limosnas de su respetable sacerdote, fue usurpada por dicho Municipio, y el alcalde cómplice de este robo aceptó además el odioso cargo de representar ante los tribunales á los concejales para reivindicar este latrocinio. En el mismo día en que marchó para este fin á Privas, su hijo mayor, de edad de dieciocho años, salió con su escopeta á cazar una liebre que había de comer al regreso de su padre triunfante del párroco y de los Hermanos. A los 50 pasos tropezó y rodó á un precipio de 30 metros de profundi-

dad, hallándose su cadáver cuatro horas después destrozado y sangriento. El aviso llegó á su desgraciado padre cuando iba al tribunal, y tuvo forzosamente que regresar en el acto á su domicilio. El efecto ha sido en la opinion extraordinario, viéndose en este triste suceso una lección severa de la Providencia á los que favorecen estas injusticias legales y odiosas.

SANTORAL

Miércoles 17 de Mayo.—S Pascual Bailon, confesor.

Jués 18.—S. Félix capuchino y S. Venancio mártir.

Viernes 19.—S. Pedro Celestino papa y confesor y S. Ivo abogado.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Jués, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

Viernes, á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

CULTOS SAGRADOS

Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, continúa en la parroquia de S. Francisco de Asis. Por la tarde el Señor está de manifiesto desde las 6 y media hasta las 8.

El Mes de las Flores consagrado á María Santísima continúa en S. José á las 5 y media de la mañana, en el Carmen á las 6 y media y en Sta. María á las 9 y media: por la tarde en el Asilo y en las Concepcionistas, y por la noche en S. Francisco, Concepcion y Sta. Eulalia.

En las Concepcionistas, continúa por la noche el devoto y solemne Septenario en memoria de los siete Dones del Espíritu Santo, con esposicion de S. D. M. y sermón, el que terminará el viernes.

Viernes, en S. Francisco termina el Jubileo de las Cuarenta Horas con procesion claustral, solemne bendición y Reserva de S. D. M. á las 8.

Sábado, en Sta. María, se dará principio á la solemnidad de las Cuarenta Horas que todos los años se dedica al gran Misterio de Pascua de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles, á las 9 empezarán las bendiciones de la Pila bautismal y demás rúbricas, después la Misa mayor procesion claustral y estacion mayor, á las 11 Misa última. Por la tarde solemnes Visperas, Completas y Maytines y á las 7 Laudes con la acostumbrada majestad.

SUSCRIPCION para costear la construcción del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

	Pesetas
Suma anterior	3113'57
M. I. Sr. D. Francisco Romero	5'00
Varios feligreses	10'00
Sr. D. Antonio Barceló	2'00
Sra. D. ^a María Purísima viuda de Costa	2'00
Total	3132'57

(Continúa abierta la suscripcion).

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construcción de los mencionados Altares. Las limosnas para los mismos podran entregarse al Sr. Vicario de la Concepcion ó á los Rdos. Sres. Parrocos.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

Ayuntamiento de Mercadal

CONSUMOS

Declarada desierta por falta de postores la primera subasta para el arriendo á venta libre de todas las especies de consumos de este término municipal, comprendida la sal y el alcohol, aguardientes y licores por el trienio de 1893 á 96, al objeto de celebrar la segunda subasta para el arriendo de las mismas especies únicamente para el año económico de 1893 á 94, están señaladas estas Casas Consistoriales el día veintitres del actual y hora de las diez á doce de la mañana.

Dicha subasta ha de tener lugar por el sistema de pujas á la llana y con estricta sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

El importe total de las especies arrendables y recargos autorizados, es el de veinte y un mil quinientas sesenta y nueve pesetas sesenta y dos céntimos, siendo el tipo mínimo para hacer proposición el de las dos terceras partes de esta cantidad.

La fianza que habrá de presentarse consistirá en la cuarta parte del importe por el cual resulte adjudicado el remate, debiendo quedar depositada en la Caja municipal.

La garantía necesaria para hacer postura, será el 2 por ciento del importe del tipo de subasta expresado cuya cantidad deberá consignarse previamente en la Depositaria municipal.

Y finalmente, el remate es tan solo por un año y se adjudicará á favor del mejor postor.

* Mercadal 12 de Mayo de 1893.—El Alcalde, Pedro Palliser.—Antonio Sintés, Secretario.

Subasta

El día 18 de Mayo, á las once de la mañana se venderán en licitación verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, las siguientes fincas procedentes de la herencia de Juan Orfila y Villalonga.

1.ª Una casa con huerto y una porción de terreno de cuatro almudes agregado á la misma, situada en Alayor, calle de San Pedro, sin numerar, tasada en 2166 pesetas 66 céntimos.

2.ª Una viña de 19 áreas situada en el término de Mercadal y punto conocido por Ne Bou, tasada en 333 pesetas 33 céntimos.

No se admitirá postura alguna que no cubra la respectiva tasación, y la venta se efectuará por separado de cada una de dichas fincas.

Para vender

Lo está la estancia llamada «Rafal Colom» de unas once ó doce cuarteras sembradio, y un vergel situado en el punto conocido por «Los Agotars» de unas nueve barcillas regadío. Informará D. Juan Goñalons calle del Horno núm. 34.



LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA

En dicho establecimiento se encontrarán los modernos bizcochos CHICAGO á ptas. 1'25 la libra; y los ricos merengues de Plátano, Fresa y Canela, Bizcochos borrachos y toda clase de dulces y conservas.

13, HANNOVER, 13.

En venta

Un vergel dividido en dos trozos de unas trece barcillas regadío cada uno situado en la huerta de S. Juan de esta ciudad. Informes, Infanta 74.

LA CATALANA

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Córtes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez,

Arravaleta, 3 MAHON

VINOS TINTOS Y BLANCOS

DEL VIÑEDO DE

STA. EULARIETA

==PRECIOS==

Tinto de un año á	Pesetas 2'75 cuarter
Tinto de dos años á	» 3'50 »
Tinto de tres años á	Pesetas 11'00 la arroba de 16 litros
Blanco de un año á	Pesetas 4'50 cuarter

EMBOTELLADO

Tinto de dos años botella á	Pesetas 0'75 (con casco)
Tinto de dos años media botella á	» 0'50 »
Tinto de tres años botella á	» 1'00 »
Blanco de un año botella á	» 1'00 »

Por cada botella devuelta se abonon 25 céntimos; y por cada media botella 20. Se sirve á domicilio.

Depósitos: Castillo núm. 1 y Cifuentes núm. 78.

EL ARCA DE NOÉ

Se liquidan todos los géneros existentes en dicho establecimiento.

HERNIAS (TRENCAIS)

Detencion, alivio y curacion radical de las hernias (trencais) se obtiene por medio del braguero mecánico regulador acompañado del parche inventado por el especialista Sr. PALAU; recomendado por todas las eminencias médicas y premiado en la Exposicion de Barcelona, con Real privilegio.

Calle Ancha, 12 y 14, al lado de la iglesia de la Merced, BARCELONA.

Consultorio Ortopédico de 8 á 1 y de 3 á 7.

P. DE PARAMO, VIUDA DE GIMENEZ



CASA EXPORTADORA DE VINOS FINOS Y AGUARDIENTES
ANÍS DE AMBOS MUNDOS
ANÍS FLAMENCO

PONCHE ROMANO

JEREZ, desde 8'75 ptas. á 200 ptas. la arroba.

MANZANILLA, ROM, COGNAC, VINOS EXTRANJEROS

Aviso

D.ª Carmen Deyá Prats, tiñe y arregla mantillas y confecciona varios trabajos de señora. Cuesta Deyá, núm. 16 (cambra), Mahon, única casa que tiene anunciadas dichas labores

Sirviente

Hay uno que desearia encontrar colocacion. En esta imprenta informarán.

Maquinista

Para una zapatería, se necesita una que sepa su obligacion. Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está la casa núm. 58 de la calle de Prieto y Capiles, (Arrabal). Para su ajuste calle del Comercio, número 6

Para vender

Lo está un carreton de recreo con 4 asientos y un carro con sus guararniciones de trabajo. Informarán calle Hannover núm. 8.

Para alquilar

Lo estará desde el 1.º de Junio la casa Plaza del Reiuro n.º 5. Para informes á D. José Sintés Saura, horno.

Para alquilar ó vender

Lo está la casa núm. 47 de la calle de Gracia. Para informes en la misma calle núm. 46.

Para vender

Lo está la casa de la calle de Cifuentes núm. 141. Para informes el Notario don Pedro Orfila.